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教 授 会 議 事 録 

 

日 時：平成２３年９月１３日（火）１４時００分から１６時１５分 

場 所：電気通信研究所大会議室 

 

 議事に先立ち、９月２日付け採用の特任教授から自己紹介があった。なお、オブザーバーとして教授会に

出席するとの説明があった。 

 

また、議長から人事異動について配布資料により報告があった。 

 

議事録の確認 

 平成２３年７月１２日（火）開催の定例教授会議事録について、承認した。 

 

Ⅰ．報告事項 

１．学内外諸会議等報告 

（１）教育研究評議会 

  ７月２６日開催された教育研究評議会において、教育研究評議会が推薦する総長候補者について意向

投票に基づき総長選考会議へ５名を推薦したとの報告があった。 

 

（２）部局長連絡会議 

  議長から、７月２６日開催された部局長連絡会議について、以下のとおり報告があった。 

 ①国立大学協会理事会について 

 ②災害復興新生研究機構について 

 ③平成２３年度総長裁量経費について 

 ④平成２３年度部局評価について 

 ⑤平成２３年度科学研究費補助金交付内定状況及び交付決定について 

 ⑥平成２３年度利益相反定期自己申告の実施について 

  なお、該当者は全員申告が必要であり、未提出者には連絡することとした。 

 ⑦東北大学復興広報キャンペーンについて 

 ⑧東北大学萩友会会員データベース構築について 

 ⑨学位記授与式及び入学式について 

 ⑩オープンキャンパスについて 

 ⑪東日本大震災被災学生支援寄付金の募集について 

 

（３）運輸交通専門委員会 

  ７月２１日開催された運輸交通専門委員会について、駐車場検討ワーキンググループ自動車等の入構

ルール検討片平部会から運輸交通専門委員会に対し片平キャンパスにおける自動車等の入構ルールに

ついて答申があり、委員会から施設整備・運用委員会へ提案したとの説明があった。なお、答申は震災

前の内容であるとのことである。 

 

（４）サイバーサイエンスセンター大規模科学計算システム全国共同利用連絡会議 

  ７月２５日開催されたサイバーサイエンスセンター大規模科学計算システム全国共同利用連絡会議

について配布資料に基づき①東日本大震災における復旧対応状況、②HPCI 検討総会「京」の整備状況

について報告があったとの説明があった。 
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（５）附属図書館商議会 

  ８月１日開催された附属図書館商議会について配布資料に基づき以下のとおり報告があった。 

 ①附属図書館創立百周年記念事業を実施すること。 

 ②東日本大震災関係資料・出版物の寄贈依頼があったこと。 

 ③電子ジャーナルの不正アクセスが報告されているので注意して欲しいこと。 

  引き続き、９月８日開催された附属図書館商議会について配布資料に基づき以下のとおり報告があっ

た。 

 ①共同購入雑誌について決定したこと。 

 ②学術情報の利用に関する調査への協力依頼を行うこと。 

 ③附属図書館創立百周年記念事業について、記念講演会や特別展示を行うこと。 

 ④東北大学による東日本大震災アーカイブプロジェクトを始動すること。なお、できるだけ紙媒体での

記録を進めるとのことである。 

 

（６）男女共同参画委員会 

  ８月５日開催された男女共同参画委員会について、東北大学男女共同参画シンポジウムを２月頃に延

期して開催すること、また委員会としてではないが片平まつりの際に各研究所における女性研究者の活

躍について展示することが報告された。 

 

（７）施設整備・運用委員会 

  ９月２日開催された施設整備・運用委員会について、配布資料に基づき運輸交通専門委員会から提案

された案を了承し、費用概算・負担金についてはⅡのプランを運営企画会議に報告したとの報告があっ

た。なお、キャンパスごとに状況は違うので片平キャンパスに沿った形にする必要はないこと、片平キ

ャンパス南地区の売却をしないことに伴う片平キャンパスマスタープランの見直しに併せて検討する

との説明があった。 

 

（８）学生生活協議会 

   ９月１２日開催された学生生活協議会について、配布資料に基づき以下のとおり報告があった。 

  ①平成２３年度東北大学大学祭が１１月３日～５日に開催されること。 

  ②応急学生寄宿舎について検討したこと。 

  ③平成２３年度４月入学者の入学料免除及び平成２３年度前期授業料免除（震災特別分）について決定

したこと。 

  ④東日本大震災学生ボランティア活動支援運営委員会から支援等の基準について報告があったこと。 

  ⑤短期留学生プログラムで来学した学生が大麻所持により逮捕されたことが報告され、薬物に対して注

意喚起を行って欲しいこと。 

 

２．運営会議等報告 

 （１）研究企画委員会 

   研究企画委員会について、以下のとおり報告があった。 

  ①研究交流会アンケート結果を集計したこと。なお、来年度も今年度と同様に開催するとのことである。 

  ②配布資料により科研費の重複申請について示され、一人２件を目標に申請して欲しいこと、申請書作

成方法講習会を９月２６日に開催予定であること。 

 

 （２）安全衛生委員会 

   ７月２６日開催された安全衛生委員会について、以下のとおり報告があった。 

  ①応急手当講習会を開催し約２０名参加したこと。未受講者はできるだけ受講して欲しいこと。 

  ②１０月１日からのキャンパス全面禁煙に向けて、構内巡視を行ったこと。 
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  ③消防訓練に２００名を超える参加者があり無事終了したこと。なお、防災訓練を１０月２４日に予定

していること。 

 

 （３）総務委員会 

   １０月８日、９日開催予定の通研公開準備状況について報告があった。各種学会から後援をいただい

たこと、国立大学フェスタに参加したことが説明され、各研究室においても準備を進めて欲しいとの依

頼があった。 

 

（４）環境マネジメント推進委員会 

   夏期の電力需給対策についてフェーズが発動するような大きな問題もなく９月２日で終了したことが

報告され、節電協力への謝辞があった。なお、今後も引き続き節電へ協力して欲しいとの依頼があった。 

 

 （５）新棟建設検討委員会 

   新棟建設検討委員会について、新たなマスタープランを検討していることが報告され、北門から学院

大までモールが縦断すること、駐車場がキャンパス外周に配置されること、特殊実験室を集約させるプ

ランを検討していることが説明された。 

 

 （６）ナノ・スピン実験施設 

   配布資料に基づきナノ・スピン実験施設の平成２３年度予算について説明があった。 

 

 （７）電気・情報系進路指導委員会 

   9/9 時点での内定状況について内定率 93%であるとの報告があった。就職活動はほぼ終息しており、

通研では数名がまだ活動しており対応しているとのことである。 

   なお、今年度は震災の影響があったので来年度の進路指導には参考とならないかもしれないこと、次

の学年の就職活動が始まりつつあるとの説明があった。 

 

 ３．電気通信研究機構の進捗状況について 

   議長から、電気通信研究機構の進捗状況について以下のとおり報告があった。 

  （１）８月９日に総長等に説明を行い、了承を得たこと。なお、設置要項は現在作成中であり、９月の

教育研究評議会等を経て１０月１日発足予定であること。 

  （２）研究テーマが約４０集まっており、１０月５日に研究テーマについての討論会を行うこと。共同

研究先の企業を含めできるだけ多く参加して欲しいこと。 

   大手企業を中心に５０社ほど案内を出すとの説明があった。 

   総務省から３次補正予算要求として壊れないネットワークと繋がるネットワーク構築の２つを財務省

に提案したとの報告があった。 

 

 ４．その他 

 （１）通研共同研究員について 

   議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 

 （２）職員及び学生の受賞について 

   議長から、配布資料に基づき報告があった。 

 

 （３）受託研究の受入について 

   議長から、配布資料に基づき報告があった。 
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 （４）民間等との共同研究の受入について 

   議長から、配布資料に基づき報告があった。 

 

 （５）学部３年生の研究室見学について 

   学部３年生の研究室見学について例年どおり２グループに分かれ１１月９日、１０日の２日間に渡り

実施することが決定したとの報告があった。 

 

 （６）廃水について 

   下水をモニタリングしているがノルマルヘキサンやフェノール等が検出されているので、実験時の廃

水などには十分注意して欲しいとの依頼があった。 

 

Ⅱ．協議事項 

 １．非常勤研究員の任用（新規）について 

   議長から、配布資料に基づき非常勤研究員の新規任用について提案があり、承認した。 

 

 ２．平成２３年度客員研究室・分野教員について 

   配布資料に基づき平成２３年度客員研究室・分野教員について提案があり、承認した。 

   また、今年度の受入について追加募集するので受入希望があれば申し出て欲しいとの説明があった。 

 

 ３．平成２４年度外国人研究者招へい候補者の推薦について 

   平成２４年度外国時研究者招へい候補者の推薦について、１０月末までに庶務係へ申し出るよう説明

があった。 

   なお、客員（准）教授の称号を付与する場合は１か月以上の滞在が必要になる旨付言があった。 

 

 ４．教員の兼務について 

   議長から、配布資料に基づき、電気・通信・電子・情報工学実験Ａに関する助教の兼務について説明

があり、検討の結果、承認した。 

 

 ５．各種委員会等委員について 

   議長から、配布資料に基づき以下のとおり委員の選出について提案があり、承認した。 

     環境・安全委員会動物実験専門委員会  

     実験動物管理者  

 

 ６．内規の改正について 

   共同プロジェクト研究に関する内規の改正について提案があり、検討の結果、承認した。 

 

Ⅲ．その他 

（１）東京フォーラム２０１１について 

  配布資料に基づき１１月１８日に総合学術センターで開催される東京フォーラム２０１１について

説明があり、多数参加願いたい旨依頼があった。 

 

（２）片平まつり２０１１準備状況について 

   １０月８日、９日に開催される片平まつり２０１１の準備状況について説明があった。 

 

 （３）平成２３年度通研国際シンポジウムについて 

   配布資料に基づき通研国際シンポジウムについて説明があった。今回は震災により特別に期間を延期
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し福岡を会場とすることが説明され、多数参加願いたい旨依頼があった。 

 

 （４）RIEC News について 

   RIEC News 第３号の原稿提出について依頼があった。 

 

 （５）研究テーマ討論会への参加企業について 

   １０月５日開催の機構研究テーマ討論会について、参加を呼び掛けたい企業があれば申し出て欲しい

との依頼があった。 

 

 （６）次回の開催について 

   平成２３年１０月１１日（火）１４：００から開催することとした。 

以上 

 


